



くすのき

編集、発行：日南市立日南東郷小中学校
小学校電話 0987-23-1478
小学校電話 0987-23-1481
FAX 0987-23-9247

東郷小中学校の教育目標：豊かな心で、自ら考え、たくましく生きていくことができる子どもの育成
新時代を生き抜く「4つの学ぶ力」を育み、小村壽太郎侯の「誠の心」を貫く

全校朝会での校長講話

5月10日（火）に、小学校体育館において、全校朝会を実施しました。

校長講話では、嬉しかったことを2つ、頑張ってもらいたいことを1つ話されました。

「嬉しかったことの1つ目は、大型連休中に、全校児童生徒が大きな事故や怪我もなく過ごし、連休明けの月曜日に、元気に登校する姿が見られたことです。連休前の交通安全教室の経験が十分に生かされたからだと思います。ところで、4月14日に起きた熊本県の地震は今も続いています。先日実施した地震や津波を想定した避難訓練を思い出して、常に災害に備えていく気持ちを持ち続けましょう。これからもずっと安全に生活するように心がけましょう。

嬉しかったことの2つ目は、登校のことです。自分で歩いて登校する、自転車に乗って登校するといった自力登校をする人が増えてきました。とても嬉しいことです。そして、自力登校は、強い心、粘り強い心を育てることに繋がります。また、自力登校することで、自然から学ぶ力を身に付けることができます。今朝のように雨が降る中を登校することを通して、どのようにしたら安全に登校することができるかを学んだことだと思います。同じように、友達が登校する姿からも安全な登校を学ぶことができます。他者から学ぶ力ですね。見守りをしてくださっている方からも登校中にいろいろと学ぶことが多いと思います。このことは、社会から学ぶ力となります。

最後に頑張ってもらいたいことです。それは、感謝する心、ありがとうの気持ちを持つことです。今朝、『おはようございます』を1回以上言えた人はたくさんいると思います。それでは、『ありがとうございます』を1回以上言えた人はどうでしょうか。当たり前と思わなければ感謝する心が生まれます。例えば、朝食を作ってもらうことは当たり前と思わなければ、ありがとうの気持ちが生まれます。バスから降りる際、運転手さんに対して、ありがとうございますの気持ちが生まれます。見守りをしてくださっている方へも、ありがとうの気持ちが生まれます。このように、いつもありがとうございますを口にして、自信をもって言える人になってほしいと思います。」

新時代を生きぬく「4つの学ぶ力」を育てる日南教育と小村壽太郎侯の「誠の心」

日南市教育委員会では、これから時代をたくましく生きぬくために必要な「4つの学ぶ力」を身に付けさせることを基本理念として掲げています。

「4つの学ぶ力」とは、下記の4つです。

- 他者に対して謙虚な姿勢で接し、自らを振り返ろうとする「他者から学ぶ力」
- 生活する環境の中で的確に情報を読み取り、自らの行動を判断しようとする「自ら学ぶ力」
- ふるさとの自然や文化に親しみ、よさを誇ることができる「自然から学ぶ力」
- 周りの事象に対して興味・関心をもち、積極的に課題を解決しようとする「社会から学ぶ力」

また、小村壽太郎侯の「誠の心」についても子ども達に学んでほしい精神です。

「誠の心」とは、

諸君は正直であれ 正直と言うことは 何よりも大切である

という小村壽太郎侯の演説に現れた心です。「正直に生きること」や「人にために尽くすこと」等、人としてあるべき姿を現したものといえるでしょう。

東郷小中学校では、「4つの学ぶ力」と「誠の心」を育てることを通して、優しく、賢く、たくましい子どもを育んでいます。ぜひ、ご家庭でも「4つの学ぶ力」や「誠の心」について話題にしてください。

宮崎日日新聞「若い目」に掲載

本校は、宮崎日日新聞の「若い目」等への投稿を積極的に推し進めているところです。4月30日には8年生の河野玲亜さんの投稿文が載りましたので、紹介いたします。これから多くの作品を投稿していきます。

早い復興を祈る

熊本県で地震が起ったとき、私の家も揺れました。こわいというより初めは熊本にいる友達が心配でした。地震の揺れがおさまって連絡したけれど、すぐに応答はなく1時間くらい過ぎて連絡が来ました。家もぐちゃぐちゃだったと聞きました。東日本大震災を思い出させる光景はニュースで見ました。私たちにとっては小さい揺れでも、震源地の近くではすごく大きかったんです。そのとき、こわさを感じました。不安も大きくなるばかりでした。今でも余震が続いています。この日から、私たちにできることはないかと考えるようになりました。子供の私たちには何か物を送ったり、お金を使ったりすることはむずかしいですが、津波が起きましたときのために、逃げる場所や持っていく物を家族と話し合い、備えておきたいです。そして一日でも早い復興を祈ります。

平成28年度PTA役員紹介

PTA総会において、本年度のPTA役員が承認されましたので、ご紹介します。【敬称略】

役職名	氏名(長子:学年、氏名)	役職名	氏名(長子:学年、氏名)
PTA会長	平原 靖士(7年 萌衣)	監査	金丸 康彦(7年 心美)
PTA副会長	長友 昭(5年 耕大)	監査	川越 知恵(9年 千尋)
PTA副会長	川衛 健一(4年 愛純)	広報委員長	竹内 昌代(9年 彩華)
PTA副会長	福元 正樹(2年 聰真)	保健体育委員長	荒木 徹(6年 大河)
PTA副会長	清田 まり(7年 希来)	家庭教育学級委員長	井上 英彦(4年 瑞葵)
PTA副会長	重田 杏子(6年 杏那)	生徒指導委員長	日高 由紀子(5年 楓真)
PTA副会長	橋前 理香(6年 麗旺)	事業委員長	長友 多美(5年 寛大)

6月の主な行事予定

【小学校】

- 1(水) 避難訓練(不審者)
プール開始(上学年)
- 2(木) 宿泊学習1日目(5年)
プール開始(下学年)
中学校総体選手推戴式参加(6年)
日南くろしお支援学校と交流(4年)
- 3(金) 宿泊学習2日目(5年)
土砂災害防止教室(6年)
- 7(火) 田植え(5年)
- 13(月) ~17(金) 教育実習生教育実習
- 16(木) みのり集会
- 17(金) 参観日(午前)、学校評議員会
- 18(土) 風田浜清掃、PTAミニバレー大会
- 21(火) 集団下校
- 23(木) 家読の日、秋季大運動会結団式

【中学校】

- 1(水) 避難訓練(不審者)
- 2(木) 地区中学校総体育大会選手推戴式
- 4(土) 地区中学校総合体育大会(水泳)
- 11(土) 地区中総合体育大会(野球・バレー・テニス)
- 12(日) 地区中総合体育大会(野球・バレー・テニス)
- 17(金) 参観日(午後)、学校評議員会
- 18(土) 地区中学校総合体育大会(陸上)
風田浜清掃、PTAミニバレー大会
- 21(火) 実力テスト(9年)、高校説明会
- 22(水) 実力テスト(9年)
- 23(木) 家読の日、秋季大運動会結団式
- 24(金) ~27(月) テスト前部活動停止
- 27(月) 期末テスト、下校指導
- 28(火) 期末テスト



※ 東郷小中学校のホームページを毎日更新中です。日南東郷小中学校で検索してみてください。